

Bétous

# Quand le Gers se fait exotique

L'histoire d'une passion partagée. À son origine, Marie-Christine Fort, qui, à partir d'une graine, fit pousser l'exotisme au milieu du Gers.

La commune de Bétous, située entre le Midour et le Midouzen, est l'une des plus anciennes de l'Armagnac. La chapelle du château, en devenant église paroissiale, a hérité d'un riche mobilier principalement des tableaux et un autel en cuir de Cordoue. L'activité essentiellement agricole et les propriétés de petites dimensions obligeaient autrefois l'agriculteur à exercer une autre profession. C'est ainsi que l'on trouvait dans le village, un potier, un forgeron, un maçon, un charpentier et une couturière.

Mais les temps ont changé. Les exploitations se sont agrandies et les activités d'appoint ont disparu alors que la société s'orientait vers plus de loisirs.

C'est dans cette tendance qu'une agricultrice, Marie-Christine Fort, s'est engagée en créant la Palmeraie du Sarthou.

Son histoire est celle d'une passion partagée à deux pour les palmiers. Elle commence par l'achat, en 1980, d'une propriété comprenant maison et jardin.



De nombreux artistes profitent de ce cadre exotique pour y exposer leurs sculptures.

À partir de graines de trachycarpus fortunéi (palmier de Chine) et d'un long travail de sélection, les premiers sujets sont plantés. Le terrain se couvre peu à peu d'une vraie forêt de palmiers qui s'auto-régénère à partir des graines produites.

Puis le jardin s'agrandit. Le domaine occupe un vaste terrain de 8 ha pour accueillir une bananeraie, puis construire une serre tropicale entourée d'un arboretum.

Le dynamisme et la réussite de l'entreprise sont distingués successivement par le prix « Talents 99 », le 1<sup>er</sup> prix du trophée régional du tourisme en 2003, et couronnés par le label Jardin remarquable décerné par le ministère de la Culture et de la Communication en 2006. Aujourd'hui, de nombreux artistes profitent de ce cadre exotique

pour y exposer leurs sculptures.

Moderne dans sa communication, esthétique dans sa présentation, hors normes, inattendu, insolite, le lieu créé dans ce petit village du Gers jouit d'une notoriété certaine auprès des touristes, bien à l'image de l'originalité et de la volonté de ses créateurs.

D'après des propos recueillis  
par François Fabre  
auprès de Marie-José Mazari  
et de Marie-Christine Fort

> *Palmeraie du Sarthou - 32 110 Bétous*

*Tél. : 05 62 09 01 17*

*jardin@palmeraiesarthou.com*

*www.palmeraiesarthou.com*

*Le site est aménagé pour recevoir des groupes et particulièrement des personnes avec handicaps.*